

Cáritas anima a sumarse al voluntariado: «Atrévete a cambiar tu vida»

Cáritas Diocesana de Ciudad Real vuelve a subrayar la importancia del voluntariado en la acción y vida de las comunidades cristianas con los más empobrecidos.

Por esta razón, el pasado 3 de septiembre presentó la campaña de voluntariado con el lema Cambia tu vida, el voluntario mejora tu entorno. ¡Atrévete!

Con este lema, Cáritas valora la entrega de los 1.081 voluntarios que sostienen su labor en toda la provincia y que hacen posible el acompañamiento a las personas más vulnerables tanto en el ámbito urbano como en el rural.

Además, se hace una llamada a todos los cristianos para que se hagan voluntarios de Cáritas, especialmente a las generaciones más jóvenes.



El cartel de la campaña de voluntariado

El pasado 3 de septiembre, la sede de Cáritas Diocesana de Ciudad Real acogió la presentación de la nueva campaña regional de voluntariado de Castilla-La Mancha con el lema *Cambia tu vida, el voluntario mejora tu entorno. ¡Atrévete!* La iniciativa subraya el papel fundamental de

quienes entregan su tiempo y capacidades al servicio de los demás, recordando que el voluntariado es el verdadero corazón de Cáritas y de las comunidades parroquiales.

Actualmente, Cáritas cuenta en la diócesis de Ciudad Real con 1.081 voluntarios repartidos por

todo el territorio. En su mayoría son personas que, desde las parroquias, deciden implicarse y acompañar a los más empobrecidos.

La presentación comenzó con la intervención de Conchi Aranguren,

[Continúa en la página 4]

Nombramientos sacerdotales para el curso pastoral 2025-2026

El pasado 1 de julio, el obispo, don Gerardo Melgar Viciosa, firmó los nombramientos de cargos pastorales con algunos traslados de sacerdotes para este curso 2025-2026. Durante este mes de septiembre, estos sacerdotes están celebrando la toma de posesión de sus nuevos destinos.

El pasado 1 de julio de 2025, el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Gerardo Melgar Viciosa, Obispo de Ciudad Real y Prior de las Órdenes Militares, firmó varios nombramientos y traslados de sacerdotes que serán los nuevos destinos pastorales para este nuevo curso 2025-2026. Se hicieron públicos el 8 de julio de 2025.

Los sacerdotes titulares de estos oficios eclesiásticos están tomando posesión canónica de sus nuevos destinos desde el pasado 1 de septiembre.

El término *in solidum*, que aparece en varios de los destinos pastorales se refiere a un tipo de nombramiento mediante el que varios sacerdotes son designados conjuntamente para asumir la responsabilidad de una parroquia o de un conjunto de parroquias. Entre estos sacerdotes siempre se nombra un moderador.

Nombramientos diocesanos

Delegado diocesano para la Vida Consagrada:

– José Luis Jiménez Manzaneque.

Nombramientos parroquiales

Párrocos in solidum de la Unidad de Acción Pastoral de Villanueva de los Infantes-Alcubillas:

– Fernando Martínez Arcos, que será el moderador.

– Lorenzo Navarro García-Retamero.

Párroco de las parroquias de Santa María Magdalena de Poblete e Inmaculada Concepción de Valverde:

– Francisco José García Francés.



Un momento de la Misa Crismal del pasado 16 de abril

Adscrito a la parroquia de la Inmaculada Concepción de Valverde:

– Francisco Boluda de la Guía.

Párroco de la Unidad de Acción Pastoral de Herencia-Puerto Lápice:

– Alberto Domínguez García-Ceca, que será el moderador.

– José Luis Jiménez Manzaneque.

Adscrito a la parroquia Inmaculada Concepción de Herencia:

– Gaspar-Julián Martín Martín.

Párrocos in solidum Unidad de Acción Pastoral de Tomelloso (con atención preferente a la parroquia de La Asunción):

– Juan Carlos Gómez-Rico Martín-Gil.

Moderador de la parroquia de La Asunción de Tomelloso:

– José Ángel Martín Acosta.

Párrocos in solidum de la parroquia de Nuestra Señora de la Blanca de Ruidera:

– José Ángel Martín Acosta, que será el moderador.

– Juan Carlos Gómez-Rico Martín-Gil.

Párroco in solidum de la parroquia de Nuestra Señora de las Mercedes de Puertollano:

– Lorenzo Camarero María, C.M.F.

Moderador de la parroquia de Nuestra Señora de las Mercedes de Puertollano:

– Juan José Palacios García, C.M.F.

Carta de nuestro Administrador Apostólico

Comenzamos un nuevo curso

Queridos amigos y hermanos: recibid mi más cordial saludo después de los meses estivales

Pasaron las vacaciones y vuelve la vida normal, el trabajo de cada día con nuevas perspectivas, nuevos retos y nuevas esperanzas.

La revisión que seguro hemos hecho todos de lo que había sido el curso anterior nos abre a nuevas tareas a las que responder con nuestro trabajo pastoral para llevar a cabo nuestra misión en nuestras parroquias y comunidades.

Seguro que a todos nos gustaría que nuestro trabajo fuera más fructífero que el del curso pasado en todos los sentidos. Nos gustaría que fuera un nuevo curso con una nueva frescura y un celo pastoral renovado por parte de todos los agentes, sabiendo que el fruto depende fundamentalmente del Señor, pero también depende de nuestro entusiasmo creyente y pastoral y del trabajo que pongamos todos y cada uno de los que componemos la comunidad eclesial. Porque, como dijo el papa Francisco: «Todos y cada uno de los cristianos, por el hecho de estar bautizados, somos y debemos ser auténticos agentes de evangelización».

Todos tenemos una misión importante que llevar adelante para que el Reino de Dios llegue a nosotros y a los demás

Esta carta del segundo número del *Con Vosotros* de septiembre quiere ser una llamada a comenzar este curso pastoral con esperanza renovada, dejando los cansancios existenciales y de identidad para sentirnos gozosos, cada uno, de ser lo que somos y de la misión que tenemos.

Os invito y animo a todos a comenzar de nuevo un curso más y renovar en nosotros como agen-

tes de evangelización la esperanza, el trabajo, el celo pastoral, la alegría y el convencimiento de la necesidad de nuestro ministerio y de nuestro trabajo pastoral, olvidando desánimos pasados o experiencias negativas en los frutos pastorales que, tal vez, hayamos tenido en cursos anteriores. Potenciemos en nosotros lo positivo, aquello de lo que estamos contentos, de cómo lo hemos vivido y de cómo ha fructificado nuestro esfuerzo, porque estamos convencidos de que lo nuestro es poner los

Sintámonos todos llamados e invitados por el Señor para empeñarnos en el cumplimiento de la misión de la Iglesia entera

medios que los demás nos reclaman y que, el fruto, es el Señor quien debe concedérselo.

Siempre hemos de tener presente, para ser positivos, que el presente es lo importante y que debemos aprovechar con todas nuestras fuerzas, porque el pasado ya pasó y no podemos vivir de ensoñaciones, y el futuro no

sabemos cómo ni qué será y, por lo tanto, lo que se nos pide es el aprovechamiento de este momento actual que nos ha tocado vivir, que para nosotros es el mejor, porque es el único, para sacar todo el fruto que podamos de él, sabiendo poner todo lo que esté en nuestras manos y confiando en la mano del Señor que tiene que hacer fructificar, y lo va a hacer, lo que llevamos en nuestras manos.

Hemos de tener muy presente aquello que decía san Juan Pablo II, que Dios puede salvar el mundo de muchas formas, pero ha querido que seamos nosotros los que hagamos la oferta de la salvación, primero para nosotros y al mismo tiempo para los demás y, para ello, hemos de poner todo cuanto está en nuestras manos, por-

que, si no ponemos todo cuanto esté en nuestras manos para ofrecer a todos esa salvación de Dios, ¿nos salvaremos nosotros?

A esto debemos sentirnos llamados todos, estemos viviendo la vocación que estemos viviendo: sacerdotes, religiosos y laicos. Todos tenemos una misión importante que llevar adelante para que el Reino de Dios llegue a nosotros y a los demás.

Sintámonos todos llamados e invitados por el Señor para empeñarnos en el cumplimiento de la misión de la Iglesia entera. Pongamos lo mejor de nosotros mismos en el cumplimiento de nuestra tarea y seguro que el mundo será evangelizado, seguro que el mundo y la sociedad conocerá a Cristo y lo seguirá.



Gerardo Fielga



«Desde Cáritas trabajamos para que no se olvide ninguna realidad, especialmente la rural, que convive con tantas dificultades de acceso a servicios básicos»



De izq. a dcha., Francis Alhambra, coordinador del programa de voluntariado; Celestino Gómez, voluntario de Cáritas, y Conchi Aranguren, directora de Cáritas Diocesana de Ciudad Real

[Viene de la portada]

directora de Cáritas Diocesana, que destacó la importancia de la presencia de Cáritas en los pueblos pequeños: «Desde Cáritas trabajamos para que no se olvide ninguna realidad, especialmente la rural, que convive con tantas dificultades de acceso a servicios básicos y con una población cada vez más envejecida. Gracias al voluntariado en estos ámbitos, se generan espacios de encuentro, vínculo y pertenencia, además del acompañamiento cercano a las personas mayores en su día a día».

Aranguren también señaló el reto de asegurar un relevo generacional: el perfil predominante sigue siendo de mujeres y hombres entre 55 y 70 años, con nivel académico medio. «Para lograr un mayor impacto en los programas –dijo– necesitamos implicar a las nuevas generaciones, que serán quienes tengan en sus manos la posibilidad de trabajar por un mundo más justo».

Después de la directora intervino Francis Alhambra, coordinador del programa de voluntariado, que presentó los elementos de la campaña y explicó la simbología del cartel elegido.

«El voluntariado para el mundo se construye desde el mundo», explicó Alhambra, aludiendo al cubo de Rubik que aparece en el cartel: «Cada voluntario trata de transformar desde su lugar, desde

su entorno, que es el espacio donde realmente podemos llegar».

El cartel presenta otros símbolos: la fracción del pan, que remite a la eucaristía y al compartir con los más pobres; la parroquia en tres dimensiones, como reflejo de la Iglesia viva; y la acogida entre

Alhambra, que «desvelen las injusticias para que la sociedad sea inclusiva, vinculen realidades distintas, tendiendo puentes entre ambas orillas de la sociedad, participen activamente en sus comunidades y entornos, y recreen la esperanza, soñando con la sociedad justa a la que aspiramos».

La presentación terminó con el testimonio de Celestino Gómez, voluntario de Cáritas, que compartió su experiencia personal: «Hacerse voluntario nos hace más sensibles a la realidad social y enriquece nuestra forma de mirarla». Además, recordó que cualquier persona puede ser voluntario: «Solo hacen falta ganas de ayudar y compromiso en la tarea que desempeñemos. Ser voluntario es una actividad muy gratificante y una manera de poner nuestro granito de arena para que mejore la sociedad».

Para ser voluntario de Cáritas es necesario dirigirse a la Cáritas más cercana donde se orienta sobre qué programas existen y necesitan voluntarios en función de las necesidades y de los intereses y motivaciones del voluntario. Después, es imprescindible participar en un curso de voluntariado que ofrece Cáritas al que se sumará, después, el ofrecimiento de otros cursos de formación para llevar a cabo la labor de voluntariado.



«Para lograr un mayor impacto en los programas, necesitamos implicar a las nuevas generaciones, que serán quienes tengan en sus manos la posibilidad de trabajar por un mundo más justo»

dos personas, signo de acompañamiento y fraternidad.

En cuanto a los contenidos, la campaña propone a los voluntarios convertirse en «vigías», dijo Francis

«Un nuevo pentecostés» para los jóvenes de Ciudad Real

Entre el 29 de julio y el 3 de agosto de 2025, un grupo de 260 jóvenes de la Diócesis de Ciudad Real participó en el Jubileo de los Jóvenes, una cita internacional del Año Santo que reunió a miles de peregrinos en Roma. La ciudad acogió a más de un millón de jóvenes procedentes de 146 países. Destaca la presencia española, con más de 30.000 participantes, el segundo grupo más amplio tras Italia.



El papa León XIV llegó a la vigilia de oración en Tor Vergata portando la cruz del Jubileo de la Esperanza

Del 29 de julio al 3 de agosto de 2025, 260 jóvenes de la Diócesis de Ciudad Real, participaron en el Jubileo de los Jóvenes, celebrando la fe, la alegría y la comunión en un evento internacional enmarcado en el Año Santo. Más de un millón de jóvenes procedentes de 146 países se dieron cita en Roma, siendo los españoles el segundo grupo más numeroso, con más de 30.000 participantes.

El grupo de Ciudad Real, que llegó a Roma en autobús, se alojó en varias parroquias e institutos de la ciudad, desde donde peregrinaron a las Puertas Santas para ganar el Jubileo.



**«Ahora hace falta
que seamos también
confesores de la fe
en la plaza pública»**

La jornada del 1 de agosto fue especial para los peregrinos españoles. Más de 30.000 jóvenes llenaron la Plaza de San Pedro del Vaticano para un encuentro histórico organizado por la Subcomisión de Infancia y Juventud de la Conferencia Episcopal Española.

La celebración culminó con una misa presidida por Mons. Luis Argüello, arzobispo de Valladolid y presidente de la Conferencia Episcopal Española, concelebrada con numerosos obispos españoles.

[Continúa en la página siguiente]



«La valentía de elegir surge del amor que Dios nos manifiesta en Cristo»

[Viene de la página anterior]

En su homilía, Argüello habló de tres símbolos de identidad cristiana: «vestido de alabanza» (bautismo), «perfume de alegría» (confirmación) y «diadema de alianza» (eucaristía). Subrayó la importancia de testimoniar la fe públicamente: «El amor de Dios ha sido derramado sobre nosotros, ahora hace falta que seamos también confesores de la fe en la plaza pública», dijo.

Vigilia en Tor Vergata el 2 de agosto

La noche del sábado se vivió una vigilia de oración en Tor Vergata, con cientos de miles de jóvenes y la presencia del papa León XIV, que llegó en helicóptero y recorrió el recinto en papamóvil. Después, encabezó una procesión con la cruz del Jubileo.



Jóvenes españoles llegando a la Plaza de San Pedro del Vaticano para el encuentro de españoles en Roma del pasado 1 de agosto

En la vigilia, dialogó con tres jóvenes de diferentes países. Le formularon preguntas sobre temas clave de la vida juvenil, como la amistad verdadera, la toma de decisiones y el uso responsable de las redes sociales.

En sus respuestas, el Papa insistió en la necesidad de autenticidad en las relaciones humanas: «Cuando una herramienta controla a alguien, esa persona se convierte en herramienta. Solo las relaciones genuinas y estables pueden construir vidas buenas», dijo. Además, animó a los jóvenes a descubrir su vocación como un camino de amor: «La valentía de elegir surge del amor que Dios nos manifiesta en Cristo».

Misa de envío con el Papa el 3 de agosto

La mañana del domingo fue el broche final al Jubileo de los Jóvenes con una misa multitudinaria en Tor Vergata, presidida por el papa León XIV ante más de un millón de fieles de todo el mundo.

León XIV comparó la experiencia de los jóvenes con la de los discípulos de Emaús: «Primero se alejaban de Jerusalén atemorizados y desilusionados; se iban convencidos de que, después de la muerte de Jesús, ya no había nada más que hacer, nada que esperar. Y, en cambio, se encontraron precisamente con Él, lo acogieron como compañero de viaje y, finalmente, lo reconocieron al partir el pan».

A lo largo de sus palabras, subrayó la importancia de la fragilidad



Más de 30.000 jóvenes llenaron la Plaza de San Pedro el 1 de agosto



«Sigam caminando con alegría tras las huellas del Salvador y contagien con entusiasmo y fe a quienes encuentren»

humana y de la capacidad de renovarse en el don y el amor: «La fragilidad de la que hablan forma parte de la maravilla que somos. Así vive el campo, renovándose continuamente, e incluso durante los meses fríos del invierno, cuando todo parece callar, su energía vibra bajo tierra y se prepara para explotar en miles de colores durante la primavera».

El Papa animó a los jóvenes a no engañar su corazón ante la sed de trascendencia: «Más bien, escuchémosla. Hagámonos de ella un taburete para subir y asomarnos, como niños, de puntillas, a la ventana del encuentro con Dios [...]. Es hermoso, también con veinte años, abrirle de par en par el corazón, permitirle entrar, para después aventurarnos con Él hacia espacios eternos del infinito».

Recordando a san Agustín, afirmó: «Busca a quien las hizo: él es tu esperanza [...]. Llamaste y clamaste, y rompiste mi sordera; brillaste y resplandeciste, y ahuyentaste mi ceguera; exhalaste tu fragancia y respiré, y ya suspiro por ti; gusté de ti, y siento hambre y sed; me tocaste, y me abrasé en tu paz».

El Papa también citó al papa Francisco para invitar a los jóvenes a asumir la inquietud como motor de vida: «¡No estamos enfermos, estamos vivos!» Recordó que la plenitud de la existencia no depende de lo que acumulamos: «Comprar, acumular, consumir no es suficiente. Necesitamos alzar los ojos,



El grupo jóvenes de la diócesis de Ciudad Real



«¡No estamos enfermos, estamos vivos!»

mirar a lo alto, a las cosas celestiales [...] para darnos cuenta de que todo tiene sentido, entre las realidades del mundo, sólo en la medida en que sirve para unirnos a Dios y a los hermanos en la caridad», dijo.

Por último, los animó a aspirar a la santidad y a contagiar su fe con entusiasmo: «Mantengámonos unidos a Él, permanezcamos en su amistad, siempre, cultivándola con la oración, la adoración, la comunión eucarística, la confesión frecuente, la caridad generosa [...]. Aspiren a cosas grandes, a la santidad, allí donde estén. No se conformen con menos. Entonces verán crecer cada día la luz del Evangelio, en ustedes mismos y a su alrededor»

El Papa concluyó encomendando a los jóvenes a María, la Virgen de la esperanza: «Con su ayuda, al regresar a sus países en los próximos días [...], sigan caminando con alegría tras las huellas del Salvador, y contagien a los que encuentren con el entusiasmo y el testimonio de su fe. ¡Buen camino!»

260 jóvenes de Ciudad Real en el Jubileo

Para los jóvenes de Ciudad Real, el Jubileo ha una experiencia comunitaria intensa. El delegado diocesano de Pastoral de Juventud, Marcos Sevilla, lo describe como «un nuevo Pentecostés» para la Pastoral Juvenil, una oportunidad para que el Espíritu Santo impulse una misión compartida, diversa en rostros, pero unida en el propósito de llevar «la alegría y misericordia de Dios a todos», un compromiso renovado que surge del encuentro con la universalidad de la Iglesia y la fuerza de la fe compartida.



León XIV dirigiéndose a los jóvenes al final de la misa en Tor Vergata el pasado 3 de agosto

Toma de posesión del nuevo obispo



Mons. Abilio Martínez Varea, obispo electo de Ciudad Real, tomará posesión como obispo de nuestra diócesis el próximo 27 de septiembre, a las 11:00 h. en la catedral de Santa María del Prado de Ciudad Real. Toda nuestra Iglesia está convocada para rezar y participar en esta celebración.



Juan 3, 13 - 17: Igual que Moisés levantó la serpiente en el desierto, así debe ser levantado el Hijo del Hombre.

Comentario: Los legionarios y los mineros levantan con sus brazos la cruz en las procesiones. En su actividad de cada día ponen sus vidas en riesgo. Los discípulos de Jesús han elegido la cruz porque es generadora de vida.

Para la celebración *Por Antonia del Viejo Merino*

Exaltación de la Santa Cruz

Moniciones

- **ENTRADA.** Celebramos la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz. La cruz de Cristo es la expresión suprema del amor de Dios, de donde proceden la salvación, la vida y la resurrección. Desde la cruz de su Hijo, Dios nos indica el camino para llegar a la vida plena.
- **1.ª LECTURA (Num 21, 4b - 9).** En la travesía por el desierto, el pueblo de Israel, cansado y hundido en la desesperanza, protesta contra Dios y, una vez más, tiene que pedir perdón y abrirse a la acción salvadora de Dios.
- **2.ª LECTURA (Flp 2, 6 - 11).** Este himno cristológico de san Pablo proclama el triunfo de Jesús. El Dios que se humilla es el Dios exaltado y glorificado. El ascenso a Dios se produce en el descenso del servicio humilde.
- **EVANGELIO (Jn 3, 13 - 17).** En el evangelio de hoy, Dios se muestra verdaderamente accesible; nos ama tanto que nos ha dado su Hijo que, en el acto supremo de la cruz, ha vencido a la muerte, ha resucitado y nos ha abierto las puertas de la eternidad.
- **DESPEDIDA.** Después de haber sido fortalecidos por la Palabra de Dios en esta fiesta de la Exaltación de la Cruz, y alimentados en este sagrado banquete, le pedimos al Señor que nos conceda redescubrir el valor redentor y de entrega que nos ha regalado en la cruz de su Hijo.

Oración de los fieles

- S. Elevemos nuestra oración a Dios, Padre misericordioso, seguros de que siempre nos escucha:
- Por la Iglesia, los sacerdotes y todos los consagrados: para que al celebrar y vivir el misterio pascual, sean instrumento de salvación. Roguemos al Señor.
 - Por los gobernantes: para que busquen la justicia, la paz y la reconciliación entre todos. Roguemos al Señor.
 - Por los que sufren y llevan una pesada cruz todos los días de su vida: para que, uniendo su dolor a la pasión de Cristo, puedan aceptar y llevar ese peso con fe y esperanza. Roguemos al Señor.
 - Por todos los que comienzan en estos días su curso escolar y catequesis: para que sea un tiempo de crecimiento intelectual y espiritual. Roguemos al Señor.
 - Por las vocaciones al sacerdocio y a la vida religiosa: para que su vida ofrecida a Dios sea signo viviente de su amor entre los hombres. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Un solo Señor (CLN/708) **Salmo R.:** No olvidéis las acciones del Señor (LS) **Ofrendas:** Te ofrecemos, Señor (CLN/H8) **Comunión:** Véante mis ojos (CLN/272) **Despedida:** Magnificat (CLN/326)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

IV Semana del Salterio. Lunes 1Tim 2, 1 - 8 • Jn 19, 25 - 27 Martes 1Tim 3, 1 - 13 • Lc 7, 11 - 17 Miércoles 1Tim 3, 14 - 16 • Lc 7, 31 - 35 Jueves 1Tim 4, 12 - 16 • Lc 7, 36 - 50 Viernes 1Tim 6, 2c - 12 • Lc 8, 1 - 3 Sábado 1Tim 6, 13 - 16 • Lc 8, 4 - 15